

Schleswig-Holstein

Bislang werden keinerlei Studiengebühren in Schleswig-Holstein erhoben. Die Diskussion darüber, ob und ggf. welche Modelle für die Einführung von allgemeinen Studiengebühren oder Studienkonten zukünftig favorisiert werden könnten, ist bislang ohne klares Ergebnis verlaufen.¹⁰

Einen Vorstoß zur Neuordnung der Hochschulfinanzierung hatte die damalige Ministerpräsidentin Heide Simonis in einer Regierungserklärung am 18. Juni 2003 unternommen: „Erstens ist es nicht einzusehen, warum wir das Ehegattensplitting der Familienförderung noch immer vorziehen. Zweitens halten wir noch immer Kita-Gebühren für selbstverständlich, lehnen aber Studiengebühren in jeder Form ab.“ (Simonis 2003) Die daran geknüpfte Initiative zur Einführung von Studienkonten scheiterte jedoch an der eigenen Partei.

¹⁰ Vgl. Künftige Koalitionäre in Kiel präsentieren Verhandlungsergebnisse. CDU und SPD verhandeln letzte strittige Details – Personalfragen offen, in: *Die Welt* vom 16.4.2005.